#### **《学校だより》** ~ 「朝食・家庭学習・読書」の習慣を育てましょう~



桜小HP

令和6年度 11月29日 第9号



あり号 小樽市立桜小学校

《重点目標》誰一人取り残さない授業を通して、「ひとりだち」〜自律の力を育む〜

雪道注意!ご家庭でもご指導願います。雪山で遊ばない。道のはじを歩くなど

# 「ルールを守る」指導から「多様性を認める」指導へ 生徒指導だけでなく学習指導も多様性が求められています

小樽市の子どもたちを大切にする取り組みに感謝!!6年生硝子製造体験!!

校長 森國 聡

先月の全校朝会で「話の聞き方」と「廊下歩行」の話をしました。

だれもが人の話を聞くことの大切さ、廊下は走ってはいけないことを知っています。しかし、それができない・・・。それは、学校として、話を聞く雰囲気、廊下を走ってはいけないという雰囲気ができていないからだ、という内容の話をしました。低学年には難しかったかもしれません。



「雰囲気」という曖昧な言葉を使いましたが、標題にもある「多様性」について、伝えたい思いが強くありました。元気がいい、明るい、テンションが高いなどは素晴らしいことです。しかし、それらを苦手としている子どもがいます。「~しなさい」という指導も大切ですが、いろいるな人がいることを思い巡らし、「その人のために自分の言動を考えさ

せる」ことは、ますます大切な指導になると考えています。

授業も同様に、書くことが苦手な子は、端末を使うことで学習に参加しやすくなります。また、苦手なことを誰かに助けてもらうことは悪いことではありません。全てを自分の力でやることを強いられると、それが苦手な子にとっては苦しい時間となるでしょう。高学年では、授業において自学や自由進度学習も可能でしょうが、低学年は、先生が基礎を教えることが中心になるでしょう。



「多様性を認める」とは、「一人一人への優しさ」なのだと思います。



6年生が市内の各所で、卒業制作として硝子の製造体験を行いました。私は5つの自治体で働いてきましたが、このような取組をしている自治体は初めてです。硝子製造体験の担当の方は、「はじめのうちはいろいろ苦労があったが、今では軌道にのってうれしく思っています」とおっしゃっていました。

## 実際に体験してみると

1日(金)に5年生が総合的な学習で福祉について学習しました。社会福祉協議会と社会福祉ボランティアの方を講師にお招きし、アイマスク体験をしました。アイマスクをして廊下を歩いたところ、思っていた以上の恐怖感と大変さを感じ、これから自分たちがどのようにすると良いのか考える機会となりました。



### 相手の気持ちを考えて

5日(火)3年生を対象に小樽市人権擁護委員会より講師をお招きし、 人権教室を実施しました。はじめに人権について学んだあと、パネル シアターでは、思いやりの心の大切さについてのお話がありました。 みんな真剣にお話を聞き、思いやりの心について考える機会となりま した。



## いじめ防止強調月間

11月~12月は「いじめ防止強調月間」です。教育委員会や学校で、いじめ防止に向けた様々な取組を行います。今年度のテーマは「寄り添い、思いやる」です。家庭や地域におきましても、子どもたちに目を配り、声をかけるなどご協力をお願いします。気になることがございましたら、いつでも学校にご相談ください。

#### 【教育委員会の取組】

- ・キャンペーンに関わるチラシ、資料の配付
- ・教職員・保護者・関係機関を対象とした各種研修会の実施など

#### 【学校での取組】

- いじめアンケートの実施
- スクールカウンセラーとの連携
- ・ いじめ問題に関する職員研修
- 全校朝会でのお話
- 児童会いじめ防止サミット(桜町中学校と連携)



### お知らせ

◎12月2日(月)17:00より桜小PTAスキーリサイクルを行います。子どもたちの使うスキーを用意しています。利用される方は、先着順となりますので時間までに児童玄関までお越しください。

◎PTA研修部では12月6日(金)に、18:30から桜小学校体育館にて野球体験会を企画しております。大谷選手を目指している人、野球をやってみたい人、体を動かしてみたい人、休み時間のキャッチボールだけでは物足りない人などお待ちしております。締切は終わっていますが、参加してみたい方は桜小学校(54-6417担当永富)まで連絡お願いします。

#### ヒヤリハット体験のをお知らせください

先日4年生以上に配付しましたが、小樽市内の小中学校に通う4年生以上の児童・生徒及び保護者のみなさんを対象とした交通安全調査があります。これまでに経験した危険だと思われる(ヒヤリハット)体験をぜひお寄せください。配付しましたプリントのURL、QRコードにアクセスし、記載のアンケートDを入力すると回答できます。12月13日(金)が締切となっております。

この調査を集計・分析後、小樽市の児童・生徒の安全確保及び交通安全の普及啓発に活かしていく予定です。子どもたち、家族の皆様が安心・安全に暮らすことができるようご協力お願いいたします。